

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Indonesia adalah negara kepulauan yang sangat luas sebagai negara tropik, Indonesia memiliki hutan tropik yang luas. Hutan tropik Indonesia memiliki tingkat keanekaragaman hayati yang tinggi. Indonesia sangat kaya dengan berbagai jenis tumbuhan yaitu terdapat kurang lebih 30 ribu jenis dari 40 ribu jenis tumbuhan yang ada di dunia. Sekitar 26% telah dibudidayakan dan sisanya sekitar 74% masih tumbuh liar di hutan. Hutan tropik Indonesia diperkirakan mencapai 143 juta ha, merupakan tempat tumbuh 80% dari tanaman obat yang ada di dunia dimana 28.000 spesies tanaman tumbuhan dan 1.000 spesies diantaranya telah digunakan sebagai tanaman obat (Fahrurrozi, 2014). Tumbuhan obat adalah tumbuhan yang memiliki khasiat obat dan digunakan sebagai obat dalam penyembuhan maupun pencegahan penyakit. Menurut Departemen Kesehatan RI dalam surat keputusan Menteri Kesehatan No. 149/SK/Menkes/IV/1978. Tumbuhan obat adalah tumbuhan atau bagian tumbuhan yang digunakan sebagai bahan obat tradisional, sebagai jamu atau sebagai bahan pemula, bahan baku obat (prokursor) atau tumbuhan yang diekstrak dan digunakan sebagai obat (Bonai, 2013).

Desa Oeltua adalah sebagai salah satu kawasan dengan tingkat keanekaragaman jenis tergolong lumayan tinggi. Salah satu bentuk pemanfaatan tumbuhan hutan desa oeltua adalah sebagai bahan obat tradisional masyarakat setempat. Potensi tumbuhan obat pada kawasan hutan di desa Oeltua cukup beragam, baik yang telah dimanfaatkan oleh masyarakat sekitar kawasan maupun

yang belum dimanfaatkan. Tumbuhan obat di hutan Oeltua tidak hanya tumbuhan berkayu, tetapi juga tidak berkayu dengan berbagai habitus, yakni berupa pohon, perdu, herba, liana, (Noorcahyati, 2012).

Masyarakat desa Oeltua sampai saat ini masih mempertahankan tradisinya. Salah satu bentuk tradisimasyarakat yang menetap di Desa Oeltua adalah penggunaan tumbuhan di sekitarnya sebagai obat. Selain sebagai bentuk tradisi, terbatasnya fasilitas kesehatan di Desa Oeltua menjadi faktor utama masyarakat disana yang tertarik menggunakan pengobatan tradisional. Namun, masalah yang muncul saat ini adalah mulai hilangnya pengetahuan mengenai pengobatan tradisional menggunakan tumbuhan obat akibat rendahnya minat para generasi muda terhadap pengobatan tradisional. Sejauh ini, masih belum terdapat penelitian mengenai tumbuhan obat di Desa Oeltua. Pengetahuan masyarakat setempat mengenai pengobatan tradisional menggunakan tumbuhan Obat dapat dijadikan rujukan yang baik bagi masyarakat di luar Desa tersebut sebagai dokumentasi ilmiah pemanfaatan tumbuhan obat. Berdasarkan hal tersebut, maka sangat perlu disediakan data mengenai keragaman jenis tumbuhan obat yang dimanfaatkan oleh masyarakat di Desa Oeltua.

Berdasarkan uraian diatas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul **“INVENTARISASI TUMBUHAN OBAT YANG TERDAPAT DI DESA OELTUA, KECAMATAN TAEBENU KABUPATEN KUPANG”**

1.2. Batasan Masalah

Berdasarkan latar belakang permasalahan diatas, maka masalah dalam penelitian ini dibatasi dengan inventarisasi tanaman obat di desa Oeltua Kecamatan Taebenu Kabupaten Kupang

1.3. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang permasalahan diatas, maka rumusan masalah yang menjadi fokus dalam penelitian ini adalah: inventarisasi tanaman obat yang terdapat di desa Oeltua Kecamatan Taebenu Kabupaten Kupang.

1.4. Tujuan Penelitian

Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui jenis-jenis tumbuhan yang dapat digunakan sebagai bahan dasar obat oleh Masyarakat Desa Oeltua Kecamatan Taebenu.

1.5. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat sebagai berikut:

a. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai sumber informasi dan dapat menambah wawasan pengetahuan bagi masyarakat tentang tumbuhan obat herbal di desa oeltua kecamatan taebenu.

b. Manfaat Akademis

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai sumber informasi dan dapat menambah wawasan pengetahuan bagi Universitas Kristen Artha Wacana Kupang, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan terutama Program Studi Pendidikan Biologi tentang Identifikasi Tumbuhan Obat di Desa Oeltua, Kecamatan Taebenu, Kabupaten Kupang.